

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

RESPALDA LÍDER PANISTA A DIPUTADO

Por Martha Romero

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional, José Báez Guerrero, refrendó su apoyo al diputado federal Marcos Aguilar y al alcalde de Tolimán Edgar Montes y se pronunció porque las acusaciones hechas al legislador por el presunto cobro de “moche” por gestión de obras, se resuelva por la vía legal. Luego de que un medio nacional revelara una presunta lista de diputados federales que cobran “diezmo” a los municipios a cambio de gestionar obras, entre los cuales figuraba Marcos Aguilar, el dirigente estatal del PAN, insistió en que el hecho forma parte de una guerra sucia orquestada en contra de perfiles panistas y que tiene antecedente en los pasados procesos electorales de 2012. “Marcos Aguilar está defendiendo su honorabilidad, el alcalde de Tolimán también puede defender su municipio, y el PAN defenderá a ambos funcionarios porque confía en ellos y la verdad jurídica es la que debe prevalecer”, dijo. Báez recordó que en enero se llevará a cabo la asamblea estatal del partido, que descartó pueda verse afectada por las descalificaciones hechas al legislador, e incluso desestimó división en el partido por las denuncias de Aguilar Vega sobre el presunto intento soborno al edil panista Edgar Montes para que éste acusara al diputado de pedir dinero a los alcaldes para gestionarles apoyos federales. **El dirigente del PAN pidió la intervención del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) para que a su vez llame a los políticos a evitar las declaraciones sin fundamento y procedan a realizar las denuncias formales. Báez Guerrero reiteró que la posición del PAN respecto al tema es la de esperar a que los hechos se resuelvan ante las instancias legales y rechazar la guerra sucia adelantada a los tiempos electorales.** (EUQ, 4)

ALTO A LA GUERRA SUCIA

Por José Luis Báez Guerrero

La campaña electoral del 2012 estuvo definida por la “guerra sucia” que imperó en ella. Durante el pasado proceso electoral local se dejó el antecedente negativo —para el desarrollo democrático de la entidad— que acusar desde el anonimato, sin fundamentos ni pruebas, conlleva juzgar a priori a través de las opiniones y los encabezados. La última campaña evidenció que, en un ambiente democrático y limpio, el partido político hoy en el poder pierde y que para muchos políticos el fin sí justifica los medios; en consecuencia que, desde el 2012, la estrategia del partido oficial haya sido escandalizar y desacreditar sin fundamentos. Los ciudadanos lo atestiguaron: la difamación, la calumnia y los datos cargados, fueron el medio para arrebatar espacios públicos. Así, recuperaron la capital de Querétaro. Tal pareciera que la guerra sucia que sufrimos en el 2012 resurge y pretende extenderse mayor tiempo. Nos encontramos a año y medio de la elección del 2015 y ya encontramos declaraciones, notas, volantes, cuentas de Twitter, desacreditando insistentemente a determinadas personas —casualmente todas del Partido Acción Nacional (PAN)— a través de acusaciones anónimas, ajenas a la verdad, pero con una cobertura cómplice. Aunado a lo anterior, resulta aún más lamentable y preocupante que los casos denunciados por las vías jurisdiccionales no tengan los mínimos avances; que las denuncias formales, por ejemplo, en contra de los ex alcaldes priístas de El Marqués y Corregidora estén guardadas en el cajón de la Procuraduría. Reconocemos que los partidos políticos y los gobiernos difícilmente pueden evitar la corrupción, pero si pueden y deben evitar que persista la impunidad. Seguimos esperando pacientemente a que se resuelvan las denuncias formalmente interpuestas. El tiempo otorga la razón a quienes actúan siempre apegados a la conciencia y al derecho. En su momento se inventaron sin fin de rumores en contra de la anterior administración estatal, hoy, a más de cuatro años, es evidente que tan solo fueron estrategias políticas. En el Partido Acción Nacional (PAN) creemos que un fin bueno requiere medios buenos.

Síntesis de información local



MARTES 03 DE DICIEMBRE DE 2013

Que para gobernar se debe llegar por el senda correcta, que para afrontar a la guerra sucia hay que hacerlo desde el cauce legal. **El Instituto Electoral de Querétaro debe hacer un pronto llamado a evitar los linchamientos mediáticos y a promover la cultura cívica de la denuncia formal para preservar las mejores condiciones socio-políticas que enmarcarán los futuros procesos electorales. El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) debe fijar su posición firme y clara frente a estos hechos y no resignarse a avizorar un proceso complejo donde la guerra sucia lleve mano. Los ciudadanos están hartos de los pleitos entre los políticos, si alguien quiere señalar algo, que lo haga mediante la denuncia seria y no solo con declaraciones irresponsables. Así lo haremos en el Partido Acción Nacional (PAN) por congruencia y convicción.** (EUQ, 11)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

PELIGROSA LA REFORMA POLÍTICA

Por Aimée Pacheco

El contenido preliminar de la Reforma Política contiene identificaciones y falta de claridad, lo que puede provocar que se vulnere la certeza jurídica y política que ha caracterizado a los procesos electorales federales en las últimas dos décadas, señaló la Vocal Ejecutiva del IFE en el Estado, Ana Lilia Pérez Mendoza. Dentro del pronunciamiento vertido contra la reforma política (que ayer se comenzó a discutir) que entre otros aspectos contiene la propuesta para eliminar los órganos locales de elección y crear un solo Instituto Nacional de Elecciones, los consejeros del IFE consideran que el cambio de denominación de la institución electoral IFE implicará costos excesivos e innecesarios y generará confusión en el documento de identificación más utilizado, seguro y confiable, con el que cuentan los mexicanos. Preocupa también que los costos de la administración electoral se incrementen significativamente; y que las modificaciones legislativas impliquen mayor concentración de facultades en el órgano electoral, pues difícilmente habrá tiempo para su adecuada implementación en el Proceso Electoral Federal 2014 - 2015. Sobre la falta de precisión respecto a las atribuciones de las autoridades electorales, el IFE señala en su pronunciamiento que este aspecto abrirá la puerta a una indeseable discrecionalidad y falta de certeza por todos los actores políticos; y que la falta de una clara división de competencias entre los órganos electorales ponen en riesgo los veinte procesos electorales estatales y proceso electoral federal 2014-2015. “Una reforma electoral de tal dimensión que no venga respaldada por todas las fuerzas políticas debilita las bases de la institución de la democracia. Des del IFE hacemos un llamado para cuidar la operación electoral en México y no ponerla en riesgo por complejidades en la adecuación jurídica de la posible reforma electoral”, expresó la vocal ejecutiva al dar a conocer el pronunciamiento del IFE. Destacó que una vez que el dictamen sea aprobado por la Comisiones Unidas el IFE hará un análisis técnico puntual, mismo que se enviará a los legisladores, los partidos políticos y se hará del conocimiento de la opinión pública; y dijo que el IFE ha ofrecido su experiencia y conocimiento s técnicos para garantizar que la próxima reforma abone al fortalecimiento de la democracia. “Los consejeros electorales hemos sido y seremos respetuosos del proceso legislativo, sin embargo, alertaremos que el IFE no ha sido consultado durante el proceso deliberativo de las posibles modificaciones a las norma electorales. (DQ p. 9)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

AGUILAR ENFRENTA A TONATIUH Y LO DEMANDA

Por Leticia Jaramillo

Marcos Aguilar informó que el pasado viernes presentó ante la Procuraduría General de Justicia, un documento para insistir que inicie la investigación en la denuncia de hechos que formuló, sin que hasta la fecha haya alguna actuación. Dijo que presentó una propuesta de testimonios con dos personas, para acreditar la denuncia de hechos, y que requería que Tonatiuh Salinas dijera ante un juez las acusaciones que le formuló como político corrupto. La demanda se presentó en los juzgados civiles del Tribunal Superior de Justicia. DE allí se trasladó a las oficinas del PRI para dar la cara ante el presidente de ese instituto e invitarlo a que si tiene pruebas, las presente. De lo contrario, que asuma las consecuencias en función del daño moral causado a su persona. (N-Síguelo p.2)

DEMANDA AGUILAR A TONATIUH SALINAS POR DAÑO MORAL

Por Maritza Navarro

Marcos Aguilar Vega presentó una denuncia en los juzgados civiles del estado por daño moral, en contra de Tonatiuh Salinas Muñoz, presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Dicha acción responde al hecho de que, la semana pasada, el priísta confirió —ante medios de información— una serie de calificativos que dañan su imagen, de acuerdo con lo dicho por el legislador. “Estoy presentando una demanda civil por daño moral, en contra del dirigente del PRI, quien la semana pasada ante medios de comunicación, de manera expresa hace una serie de aseveraciones que afectan mi prestigio, mi reputación y que con dolo ha manifestado con el ánimo de generar un desprestigio hacia mi persona”. Posterior a la rueda de prensa, a través de la cuenta de twitter @MarcosAguilar anunció que la misma medida tomará en contra de Diego Foyo López, diputado local, por los calificativos que también emitió la semana anterior. “Asimismo, Presentaré demanda por daño moral contra el Diputado local, @diego_foyo”, se pudo leer. (EUQ, 1)

AFECTARON MI PRESTIGIO Y REPUTACIÓN: M. AGUILAR

Por Gustavo López

El Diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, dio a conocer que este lunes interpuso una demanda por daño moral, contra el presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas Muñoz, esto tras asegurar que el legislador pertenecía a una red de corrupción. (C.p.4)

“QUE NO SE PARTIDICE LA IMPARTICIÓN DE JUSTICIA”

Por Abigail Ávila

En rueda de prensa, el diputado federal Marcos Aguilar Vega llamó al procurador de Justicia del Estado, Arsenio Durán Becerra, a iniciar las investigaciones de la demanda que levantó ante la instancia que preside, en la que acusa a un sujeto (todavía en calidad de desconocido) por probable intento de extorsión al presidente municipal de Tolimán, Edgar Montes Benítez, para que éste hablara mal del legislador. Según declaraciones de Aguilar Vega, por cuestiones de seguridad no se ha dado a conocer a la luz pública el nombre del probable responsable de extorsión, pero que el nombre ya está dado en la Procuraduría General de Justicia, señalamiento que hizo el mismo alcalde, hechos que fueron atestiguados por dos personas que también ya se presentaron a declarar.

Síntesis de información local



MARTES 03 DE DICIEMBRE DE 2013

“Será el señor procurador el que tiene la responsabilidad de investigar, no hablaré de medios de prueba, simplemente puedo decir que hay medios probatorios que acreditan lo que él dijo, ese es un asunto en el que no me voy a concentrar. Yo la petición que hago es ¡procurador, investiga!”. También comentó que tiene conocimiento que desde la semana pasada, Montes Benítez ha sido presionado por diversos organismos, particularmente de la Secretaría de Gobierno del Estado, presiones que desconocen, puesto que el edil no quería hacer uso de su teléfono por presunta intervención del aparato. (PA web)

“PRESIONARON A MONTES”

Por Aimée Pacheco

Aunque el alcalde de Tolimán, Eduardo Montes, negó en entrevista para DIARIO DE QUERÉTARO, que alguien le haya ofrecido un millón de pesos a cambio de señalar al diputado federal Marcos Aguilar Vega de pedir una cantidad de recursos gestionado para su municipio, el legislador federal dijo que existen medios de prueba de los señalamientos que hizo el presidente de aquel municipio y que tuvo conocimiento de presiones por parte de diversos organismos. Dijo que corresponde a las autoridades investigar y que no entrará en “dimes y diretes”, el presidente municipal de Tolimán acudió conmigo y con el presidente municipal Antonio Zapata, a señalar lo que nos había mencionado, hay testimonios, sin embargo, es responsabilidad del procurador investigar”, expresó Aguilar Vega en rueda de prensa. (DQ p. 4)

DISCREPAN EN IP POR EFECTOS DE CASO

Por Aurora Aguirre

La imagen de Querétaro, como estado transparente, se puede ver afectada a nivel nacional de comprobarse los presuntos actos de corrupción del diputado federal por Querétaro, Marcos Aguilar Vega, afirmó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Alejandro Cabrera Sigler. Afirmó que la Iniciativa Privada (IP) se ha manifestado a favor de que las autoridades trabajen con transparencia, para que realicen una rendición de cuentas claras y no se den este tipo de eventos. Reconoció que antes de emitir un juicio en contra del legislador se deben esclarecer los hechos y tener pruebas de lo acontecido, aunque expresó que de confirmarse, la cámara que él encabeza reprobará esos actos. (EUQ, 1)

PAN RECABA FOTOS DE LA “VOTACIÓN” DE POLICÍAS A FAVOR DE ESCALONA

Por Rafael Rodríguez

Si se comprueba que existió el desvío de recursos en la campaña del ahora dirigente del Frente Juvenil Revolucionario, Néstor Escalona, así como la participación de elementos de la Policía Municipal en horas de trabajo, como ha venido mencionando y mostrando en medios de comunicación, vamos a actuar con mano dura en el Cabildo para solucionar el problema si realmente existió, dijo Édgar Inzunza Ballesteros, Regidor y Presidente del Comité Directivo Municipal del PAN en San Juan del Río. (N-Síguelo p.5)

SAN JUAN DEBE SER SANCIONADO, DICE PAN

Por Martha Romero

Cerca de 102 observaciones emitidas por la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) a San Juan del Río, no fueron subsanadas en tiempo y forma, por lo que el municipio será acreedora a sanciones en los siguientes días, según denunciaron regidores del PAN. Edgar Inzunza y Fernando Damián Ocegüera aseguraron que estas observaciones corresponden a los trimestres comprendidos de enero a septiembre de 2012 y las observaciones recaen en la gestión del entonces edil, Gustavo Nieto Chávez. Damián Ocegüera dijo que de acuerdo con información obtenida de la página de la ESFE, del primero de enero al 30 de junio se emitieron 59 observaciones de las cuales sólo 15 fueron subsanadas durante los 45 días que concede la ley para dar contestación a la entidad. (EUQ, 5)

Síntesis de información local



MARTES 03 DE DICIEMBRE DE 2013

PRI

SANCIONARÁ PRI A QUIEN HAGA GUERRA SUCIA: TONATIUH SALINAS

Por Gustavo López

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas Muñoz, recibió el documento que contiene la demanda por la vía civil que interpuso el diputado federal Marcos Aguilar Vega, y lo invitó a pasar a su oficina, hecho que Aguilar no aceptó, por lo que Salinas Muñoz manifestó que el legislador sólo buscaba la foto, por lo que lo invitó a esclarecer los señalamientos que hay en su contra. (C.p.4)

RESPONDERÉ POR MIS ACTOS, AFIRMA SALINAS

Por Jorge Vargas Sánchez

Tonatiuh Salinas Muñoz, presidente estatal del PRI, afirmó que se responsabilizará de sus actos una vez que sea notificado por la autoridad correspondiente, de una demanda por daño moral que en su contra presentó el diputado federal panista Marcos Aguilar Vega, acusándolo de que lo llamó corrupto. En rueda de prensa, después que recibió al legislador albiazul, quien en las puertas de la oficina del dirigente político le entregó una copia de la demanda, Salinas Muñoz sostuvo que “éste es un asunto de responsabilidad” y él, dijo, la va a asumir cuando “oficialmente sea notificado, no por un posible afectado”. La presencia de Aguilar Vega en las instalaciones de la sede estatal del PRI fue hacia la media mañana, y en principio iba a ser recibido en privado, pero como el panista se negó, en las puertas de la oficina del priista le entregó la copia, diciéndole “yo sí doy la cara”. Reunido con los reporteros para destacar los logros del Presidente de México en este primer año de gobierno, el dirigente del PRI fue, sin embargo, avasallado por las preguntas en torno a la visita del albiazul a instalaciones tricolores. (PA web)

ACUSAN A MAV DE LEVANTAR “CORTINA DE HUMO”

Por Jorge Vargas Sánchez

Los dirigentes de los sectores: popular, obrero y campesino del Revolucionario Institucional coincidieron por separado en una rueda de prensa, en afirmar que el diputado federal panista Marcos Aguilar Vega está levantando “una cortina de humo” que lo resguarda de los impactos negativos derivados de un escándalo nacional en que está envuelto, denunciado por el periódico Reforma. “Es un payaso, corrupto y mentiroso y lo reto a que me lleve a mi oficina una copia de la denuncia”, afirmó el secretario general de la CNOP, Juan José Ruiz. No sólo eso; expresó que Aguilar Vega pertenece “a una pandilla de diputados hampones”, que estando comandados por su coordinador Luis Alberto Villareal, “tienen secuestrado al estado de Guanajuato y quieren venir a hacer lo mismo en Querétaro”. Aseguró que lo que debe hacer el legislador federal es darle a la gente del III Distrito una explicación clara de los hechos de corrupción que lo involucran, en lugar de haber ido al edificio priista: “No merecía entrar; aquí no entran corruptos, como él”. (PA web)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ESTALLA MARCOS VS PRI

Por José Luis Rodríguez

Querétaro, Qro.- El diputado federal panista Marcos Aguilar Vega fue a las oficinas del PRI a armar un show mediático. El motivo: entregar al dirigente tricolor, Tonatiuh Salinas Muñoz, en propia mano, una copia de la demanda que por daño moral presentó en su contra ante un Juzgado Civil, porque lo involucra, dice, en actos de corrupción. Y lo hizo en presencia de los medios de comunicación. "Es una cortina de humo...sólo vino por una foto", diría minutos más tarde el priísta. Poco antes de las once de la mañana el legislador arribó a las instalaciones del Comité Directivo Estatal del PRI, acompañado de los reporteros de la fuente que habían estado con él en una rueda de prensa previa y que fueron invitados a presenciar la entrega de la demanda. Tonatiuh lo recibió en los pasillos invitándolo a pasar a su oficina, a lo que el panista se negó. - "... Que sepas que yo vengo a dar la cara de manera personal por las diferencias de las declaraciones que vertiste en los medios, yo vengo a entregarte la demanda por daño moral...", le dijo Marcos. Tonatiuh lo atajó diciendo que "cada quien se hace responsable de sus actos, yo así lo haré...", y le recibió el documento. - "Que te vaya muy bien y ahí ya tienes la demanda", se despidió el visitante. En ese momento, del grupo de priístas que se había arremolinado alrededor, salió una voz sarcástica pidiendo "que traigan un registro para afiliar al diputado". "Ya lo tiene, sólo hay que buscarlo en el archivo", respondió otra voz. El encuentro no duró más allá de un minuto. Después, el Presidente del PRI y su equipo ofrecieron una rueda de prensa, ya programada, para hacer un balance del primer año de gobierno del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Sin embargo, el tema obligado era lo sucedido minutos antes. (DQ principal)

N: REDUCE RIESGOS

DONACIÓN DE UN CAMIÓN LABORATORIO PARA PROTECCIÓN CIVIL

Por Luis del Toro

El gobernador José Calzada Rovirosa entregó ayer al titular de Protección Civil, Gerardo Quirarte, un vehículo que donado por Fomento Queretano que con una inversión de 800 mil pesos por parte del gobierno del estado para su equipamiento, reducirá riesgos al atender emergencias de carácter químico. (N p.1)

AM: SE QUEDA CORTA LA EDIFICACIÓN DE CASAS

Por Víctor Hugo González

El objetivo de desarrolladores inmobiliarios de construir 18 mil nuevas viviendas en Querétaro durante 2013, se verá reducido en 14 por ciento al finalizar este último trimestre del año, advirtió el director general de Geo Casas del Bajío, Alfonso García Alcocer ya que la oferta de casas habitación ascender a un total de 14 mil. Detalló que lo anterior se dio en el marco de la recesión económica que se vivió a lo largo de este año. Lo cual desincentivo el desarrollo de nuestros proyectos de vivienda; pues tan solo en Querétaro el Instituto Nacional del Fondo de Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) prospectaba para este año, 22 acciones de vivienda, es decir, la construcción de nuevos hogares y el otorgamiento de apoyos para mejoras de vivienda. García Alcocer puntualizó que este año Infonavit ejerció 17 mil créditos, aunque especificó que de ese monto 14 mil fueron destinados al desarrollo de la oferta de vivienda y 3 mil como apoyos a la mejora de éstas, con la disponibilidad de 4 mil terrenos. "Para Querétaro, de las 22 mil acciones de vivienda con 18 mil nuevas casas nos vamos a quedar por debajo de 14 por ciento de la meta (...). En general el año fue muy malo, es un año en el que se esperaban 600 mil viviendas, de las cuales 500 mil iba a construir el Infonavit y 100 mil en fofivste. Calculo que de las 600 mil a nivel nacional, vamos a llegar a 450 mil, 25 por ciento debajo de la meta". (AM principal)

Síntesis de información local



MARTES 03 DE DICIEMBRE DE 2013

C: SAINETE DE MARCOS EN EL PRI

Por Gustavo López

No conforme con interponer una demanda por daño moral, el diputado federal, Marcos Aguilar Vega, acudió a las instalaciones del PRI a entregar la notificación, pero aprovechó el viaje para encarar al dirigente estatal del PRI Tonatiuh Salinas (su nuevo demandado) y organizar un sainete. Y es que, según el diputado del PAN, en días pasados Tonatiuh aseguró que el legislador presuntamente pertenecía a una red de corrupción de panistas. Destacó que la demanda se interpuso ante los juzgados civiles del Tribunal Superior de Justicia, misma que hizo entrega al dirigente del PRI en las instalaciones del tricolor. (C p.1)

PA: SE CAREAN MARCOS Y TONA

Por Abigail Ávila

Ante las supuestas declaraciones que el presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, “hizo” a los medios de comunicación en torno al legislador federal Marcos Aguilar Vega, éste último levantó una demanda civil ante el Tribunal Superior de Justicia en contra del priista por “daño moral”. En rueda de prensa, el legislador informó que Tonatiuh lo calificó de “corrupto” por recibir “diezmos” de presidentes municipales y que las acusaciones deberá sostenerlas ante un juez. Posteriormente, Marcos Aguilar acudió -llevando a los medios- a las instalaciones del PRI estatal para carearse con el presidente del partido, Tonatiuh Salinas. (PA p.1)

EUQ: DESCARTA SJR ALZA SALARIAL A GABINETE

Por Martha Romero

El alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda, descartó un aumento salarial para los trabajadores de primer nivel incluidos secretarios y directores. El edil dijo que el único incremento salarial se estará aplicando a trabajados sindicalizados, luego de confirmar el emplazamiento a huelga del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio. Confirmó el alcalde que el sindicato está solicitando al municipio un aumento salarial de 10% pero consideró a éste un planteamiento normal, en aras de negociar el mejor salario posible para los trabajadores afiliados. El alza salarial se estará autorizando en función de la inflación que se reporte a nivel nacional al igual que la determinación de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos, recordó el edil. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

PUGNAN DIPUTADOS POR BRINDAR MEJOR CONTENIDO TELEVISIVO

Por Marittza Navarro

Por medio del Foro de la Reforma a las Telecomunicaciones se tocó el tema de los derechos de las audiencias; organización que estuvo a cargo de la diputada federal, Raquel Jiménez y el diputado local Apolinar Casillas; ahí el compromiso fue pugnar por mejores contenidos en medios. Bajo el título “Mejores contenidos, derecho de las audiencias” se contó con la participación de especialistas en el tema; Apolinar Casillas explicó que el foro surgió de la inquietud de legisladores y la Asociación A Favor de lo Mejor para mejorar contenidos televisivos. Entre los participantes estuvieron Francisco González Garza, presidente Ejecutivo de la asociación A favor de lo Mejor; Efraín Mendoza Zaragoza, director de Medios de la Universidad Autónoma de Querétaro; Gabriela Delgado Flores, directora del Observatorio de contenidos de A favor de lo Mejor y María Antonieta Rebeil, directora del Centro de Investigación para la Comunicación Aplicada de la Universidad Anáhuac. (EUQ, 4)

Síntesis de información local



MARTES 03 DE DICIEMBRE DE 2013

PIDE BRAULIO GUERRA NO DISTRAERSE CON TEMAS PARTIDISTAS

Por Candhy Escalante

“El que quiere ser mañana tiene que demostrar hoy”, aseveró el presidente de la Mesa Directiva Braulio Guerra Urbiola respecto a la demanda por daño moral que interpuso ahora el diputado federal panista Marcos Aguilar Vega en contra del líder del tricolor Tonatiuh Salinas, al señalar que es mejor concentrarse en las tareas actuales que distraerse con temas partidistas. Este lunes, el legislador federal presentó una demanda por daño moral ante un Juzgado Civil por daños que le hiciera el líder del PRI, quien presuntamente lo llamó corrupto. “El que quiere ser mañana tiene que demostrar hoy, es decir, tiene que estar concentrado en los resultados que hoy se dan y nosotros no nos vamos a distraer”, comentó. Sin embargo, el diputado local señaló que prefiere no intervenir en este tipo de situaciones, pues lo más conveniente es enfocarse en aspectos que realmente le interesan a la sociedad. “Pues, francamente, yo quisiera concentrarme en los temas que me tocan, que es el Congreso, hay mucho trabajo, sacar adelante el presupuesto, creo que la gente allá afuera está esperando saber de qué manera vamos a echar andar la obra pública, cómo vamos a apoyar más, qué temas, como la Universidad Autónoma de Querétaro... y no me quiero extraviar en ese tema, francamente, ya di mi punto de vista, y bueno, que siga corriendo el agua, ahí ellos; en este caso el diputado federal es el que tiene el balón en su cancha”. Respecto a la relación que pudiera dificultarse con los militantes o representantes del Partido Acción Nacional por esta situación del diputado federal, Guerra Urbiola destacó que siempre ha habido una competencia, pero en este momento lo importante es trabajar a favor de la ciudadanía. (PA WEB)

PODER EJECUTIVO

PARA GASTO SOCIAL 92% DEL PRESUPUESTO 2014

Por Armando Ruiz

Querétaro, Qro.- El paquete económico de Querétaro para el 2014 registra un incremento del 9.3 por ciento con respecto al año pasado y gobierno del Estado ejercerá 24 mil 97 millones de pesos, de los cuales el 92 por ciento estará destinado en gasto social y sólo el 8 por ciento para gasto administrativo. El secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, detalló el contenido de las Iniciativas de Ley de Ingresos y del Decreto de Presupuesto de Egresos para el ejercicio fiscal 2014 presentadas ante la Legislatura local por el gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, y afirmó que no habrá creación de nuevos impuestos ni incremento de los mismos, sólo actualizaciones. Durante la presentación, el funcionario dio a conocer que los rubros donde más se crece la inyección de recursos son salud con un 37.6 por ciento más que el año pasado, seguridad con el 28.5 por ciento y educación con un incremento superior al 12 por ciento. (DQ p.1)

EJERCE ESTADO EN 4 AÑOS 101 MMDP

Por Carolina Sánchez

Desde 2009 el estado de Querétaro ha ejercido más de 100 mil millones de pesos en presupuesto; el 19 por ciento gestionado directa y personalmente por el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa. Desde el arranque de la administración calzadista se han ejercido 82 mil millones de pesos a través de presupuestos, que han oscilado entre los 18.8 mil millones de pesos hasta llegar a más de 23 mil millones de pesos; más 19 mil millones de recursos extraordinarios. En este sentido, el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, destacó que el crecimiento presupuestal de la entidad se deriva principalmente del aumento del recurso propio. (PA web)

Síntesis de información local



MARTES 03 DE DICIEMBRE DE 2013

RECONOCEN SOLIDARIDAD

Por Mauricio Villalón Altamirano

Cualquier asunto para beneficio y cuidado de la integridad de los queretanos que trascienda las fronteras de la entidad será labor a atender por parte del gobierno, aseguró el titular del Poder Ejecutivo estatal, José Calzada Roviroso. Durante la Segunda Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Protección Civil el gobernador del estado dejó en claro que el éxito se deriva de la solidaridad de todos, por lo cual fijó que Querétaro ha dado una muestra de ello al atender circunstancias como los recientes acontecimientos climáticos en la sierra y en estados como Guerrero que tuvieron como saldo diversas afectaciones a consecuencia de ello. (EUQ, 1)

AGRADECE CALZADA LABOR DE PC

Por Carolina Sánchez

Admitiendo las carencias con que trabajan las Unidades de Protección Civil en la entidad, el gobernador del estado, José Calzada Roviroso, aplaudió el trabajo que sus integrantes realizan en favor de los queretanos. En el marco de la II Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Protección Civil, también destacó la solidaridad que a lo largo del 2013 mostraron los queretanos ante los afectados por las lluvias en la Sierra de Querétaro y la trascendencia de apoyar a quienes quedaron varados en el estado de Guerrero por los fenómenos meteorológicos de “Ingrid” y “Manuel”. “A mí me consta que hemos ido en ocasiones a cuestiones muy complejas, a municipios y comunidades que han sufrido las inclemencias del tiempo, del clima o, bien, que están en riesgo latente de sufrir alguna afectación de la naturaleza y ahí están todos los integrantes de Protección Civil; hemos visto momentos difíciles en minas, deslaves, ríos, en fin, que los integrantes a veces con condiciones no óptimas para trabajar, pero están trabajando dando lo mejor de sí a favor de nuestra sociedad”. (PA web)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

LÍDICE LLAMA A PROMOVER CULTURA

Por Olivia Lara y Maritza Navarro

La discapacidad es un problema que debe involucrar a toda la ciudadanía. Alrededor de 30 mil habitantes de la capital tienen alguna discapacidad y la mayoría sufren de discriminación provocada por la misma sociedad, lo que obstaculiza su desarrollo personal, económico y laboral, a falta de una cultura de accesibilidad en diversos ámbitos. Durante el Día Internacional de las Personas con Discapacidad, efeméride instituida por la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas (ONU), que se celebra el 3 de diciembre, Lidice Rincón Gallardo, directora del Instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación (Inmupred) llama a la inclusión por parte de los diversos sectores. (EUQ, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- El gobierno estatal, a través del secretario de Finanzas de Querétaro, dieron a conocer las pretensiones de presupuesto para el año entrante. En gobierno estatal proyecta ingresar \$24,097.2 (veinticuatro mil noventa y siete millones de pesos) de los cuales pretende gastar también la misma cantidad con la finalidad de lograr el equilibrio presupuestal. No proyectan endeudamiento.

Síntesis de información local



MARTES 03 DE DICIEMBRE DE 2013

Los ingresos propios superan los 2 mil millones y lo restante corresponde a participaciones federales y transferencias; de aquí es importante resaltar las gestiones del Ejecutivo y de los legisladores federales para lograr sumar recursos para el Estado. Las proyecciones de gasto gubernamental para el 2014 incluyen un precierre de la administración; José Calzada Rovirosa seguirá promoviendo los programas de beneficio social, el gasto del Gobierno aseguran será en porcentaje del 91.9 por ciento para gasto social y sólo el 8 por ciento en gasto corriente. El año entrante será marcado por la implementación de nuevos esquemas que faciliten las estrategias de seguridad y justicia; sobre todo en la puesta en marcha del nuevo sistema de justicia adversarial acusatoria. El rubro sufrirá incremento del 28.5 por ciento. La entidad tendrá que realizar un gasto minucioso en materia de promoción y fortalecimiento a la planta productiva para continuar con la generación de los empleos, así como un importante cantidad de recursos para impulsar el desarrollo social, rubros en los que se contemplan los recursos para continuar con la insignia de la administración estatal como lo es agua, luz y pisos firmes en el mayor número de localidades del Estado hasta alcanzar las famosas banderas blancas. Los diputados tendrán a su disposición (de ser aprobado) 281 millones de pesos, de los cuales 24.1 millones serán destinados a la construcción de la nueva sede legislativa y el poder Judicial tendrá disponibles 611.4 millones de pesos, 72.7 millones pesos van destinados a la implementación del nuevo Sistema Penal Acusatorio. Los legisladores en los próximos días estarán discutiendo y aprobando el presupuesto estatal y no se espera que las cosas se vayan a "atorar" en discusiones sin sentido. DE REBOTE Con denuncias contra casi todos y con una presencia mediática importante, el diputado Marcos Aguilar ayer volvió (regresar nunca) al origen de su afición a la política: la sede del Partido Revolucionario Institucional (PRI) solamente que fue a entregarle la copia de una denuncia que presentó por difamación contra el dirigente priísta Tonatiuh Salinas, una más de la serie "Moche Gate". adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

PREPARAN NAVIDAD AZUL. Todas las fuerzas políticas del Partido Acción Nacional en Querétaro: anayistas, panchistas, marquistas, armandistas y zapatistas, coincidirán este sábado en la celebración decembrina que ahora no será cena, sino comida, para comodidad de los militantes de los municipios más alejados. El convocante, **JOSÉ BÁEZ GUERRERO**, espera que estén todos los jefes de grupos, en camino al 2015. **Agua y PAN, donde los dan.** (PA p.1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Denuncia ciudadana es la apuesta. Agua total para Jalpan y Peñamiller. Hoy presentan libro de Personajes. Anda muy nervioso Marcos Aguilar. **Querétaro que tenemos y queremos.** Lo que no: Sabino. Seguridad. Siento que estamos despertando en nuestra realidad: Somos un estado exitoso, ni duda cabe, con buenos números en cuanto a crecimiento, captación de inversión, empleo, salud, bienestar y seguridad. Estos logros que a los ciudadanos nos han costado años de trabajo, de esfuerzo y convivencia comunitaria, también conllevan costos negativos. Me refiero a lo atractivo que resulta para la delincuencia una Zona Metropolitana como la nuestra: Con un comercio fortalecido (restaurantes, bares, centros nocturnos, hoteles, gasolineras y tiendas de todo tipo: Mueblerías, agencias de autos... de todo). Eso observan los hampones. Y han estado golpeando a joyerías, restaurantes, tiendas de conveniencia y robo con violencia de automóviles. Lo hemos publicado aquí cuando sucede. Pero algo que no habíamos visto con frecuencia –o no nos enterábamos-, era del robo a constructoras con violación incluida. Esto sucedió la noche del domingo por la noche, cuando un comando armado penetró a un edificio en construcción por los rumbos de ¡Centro Sur!:

Síntesis de información local



MARTES 03 DE DICIEMBRE DE 2013

Golpearon a los hombres que se encontraban laborando y violaron a la pareja de uno, para posteriormente huir con maquinaria valuada en más de un millón de pesos. Eso y más (crímenes entre pandillas y robo a casa habitación) está sucediendo en nuestra ciudad. No debemos permitirlo. Como habitantes de la Zona Metropolitana, debemos preservar el tema de la denuncia anónima. Así, a través del teléfono, un ciudadano alertó el sábado de un vehículo sospechoso. La policía llegó, revisó y encontró 48 kilos de marihuana. Hay cuatro detenidos. El gobierno (en sus tres niveles) debe hacer su trabajo: Brindar seguridad a la ciudadanía y a sus posesiones. Nosotros, apoyarlos. Porque si no lo hace, como dice un clásico: Luego no se queje. **-CASA DE LA CORREGIDORA-** CEA. Bandera blanca en el tema del agua levantará el gobernador José Calzada el próximo día 11 en Jalpan y Peñamiller, adelantaron a este armero fuentes de la Comisión Estatal de Aguas. CEA, pues. **-LA CARAMBADA-** De colores. El Querétaro diverso se expresó este lunes en una de las mesas de El Caserío, en donde compartían el PAN y la sal el secretario de Turismo, Mauricio Salmón, el diputado verde Yairo Marina Alcocer y el delegado de la Profepa y ex dirigente cenopista Alejandro de los Cobos. Eso es pluralidad. **-OÍDO EN EL 1810-** Pueblito. Que el tema de Carmelo Mendieta se resuelve devolviendo la casa de Balvanera, le advirtió este lunes el edil de Corregidora, Antonio Zapata, a un alto funcionario estatal. ¡Órale! **-¡PREEEPAREN!** Pollétaro. Que el jueves pasado el gobernador José Calzada Roviroso tuvo un invitado especial a la cena de la Coparmex: Juan Arturo Torres Landa, el destacado empresario que vuelve a ser mencionado como una posible carta a la alcaldía capitalina. El Pollo se salió de una comida con políticos y periodistas para atender el llamado del Jefe. Quiere. **-¡AAAPUNTEN!** Queretanidad. Hoy será la presentación del libro “Querétaro en el Siglo XX, Personajes de la Vida Cotidiana” en el Teatro de la Ciudad, a las 19:30 horas. La obra incluye a 200 hombres y mujeres que marcaron con su inteligencia, creatividad e ingenio la vida de nuestra entidad. No se lo pierda. **-¡FUEGO!** Mochada. Anda muy nervioso el diputado federal Marcos Aguilar, el antes promotor de la transparencia, con el tema de los diezmos. Ayer mismo, tras su relampagueante aparición en el PRI, canceló otros compromisos y se fue al De Efe a una reunión con su coordinador legislativo. Teme perder puntos, en su carrera por la presidencia municipal de Querétaro. Y sí.

Radio: Integra 92.Siete de 1 a 3 **Twitter:** @sergiovenegasr **Web:** plazadearmas.mx **E-mail:** pda1970@live.com.mx **Facebook:** Sergio Arturo Venegas Ramírez (PA p.2)

BAJO RESERVA

SEGURIDAD. En poco tiempo en el municipio de San Juan del Río se han alcanzado las metas en materia de seguridad. El alcalde **Fabián Pineda Morales**, nos dicen, asumió desde el inicio de su administración el reto sobre la integridad física y patrimonial de 320 mil sanjuanenses. El desafío no es insignificante porque San Juan del Río colinda con el Estado de México, una de las entidades con mayores problemas en el tema en todo el país. Por ello, entre las acciones de prevención también hay importantes operativos en los límites del ayuntamiento, instalación de cámaras de seguridad y la implementación del programa “Vecino Vigilante” en colonias y comercios. **LÍMITE.** La ciudad de Querétaro poco a poco se transforma en un entorno amigable para los peatones y ciclistas. El secretario de Desarrollo Sustentable, **Ramón Abonce**, confirmó que la administración trabaja en un proyecto para crear una “zona 30”, que limite la velocidad de los automóviles en el Centro Histórico. El objetivo es que las unidades vehiculares no circulen a más de 30 kilómetros por hora en diversas calles, a fin de proteger a los ciclistas. Esto, sumado a la campaña “Uno a Uno” que realiza la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, con el retiro de semáforos en varios cruces, así como impulsar la cultura vial. **INADVERTIDO.** El diputado **Marco Antonio León Hernández** rindió su primer informe de actividades legislativas. El detalle es que el legislador prefiere pasar inadvertido, pues derivado del conflicto en el Partido Movimiento Ciudadano (MC), instituto que pide su expulsión, no tiene ánimo para los reflectores y micrófonos de los medios de comunicación. Ni mucho menos busca fomentar el conflicto en contra de **José Luis Aguilera Ortiz**.

Síntesis de información local



MARTES 03 DE DICIEMBRE DE 2013

Por cierto, en el informe —realizado el domingo— se contó con la presencia del señor **Roberto Ramos Pérez**, quien en el 2006 fuera el primer presidente municipal por MC, y de **Jorge Alberto Arroyo Fernández**, quien ganó la segunda alcaldía en el 2009, en el municipio de Peñamiller. **TAMBIÉN**, al informe de **Marco Antonio León Hernández** acudieron los legisladores **Braulio Guerra Urbiola** y **Yairo Marina Alcocer**, así como el alcalde de Querétaro, **Roberto Loyola**. Entre otros invitados estuvieron: **Fausto Foyo Retana**, responsable del programa Soluciones; **Jaime Escobedo Rodríguez**, director de USEBEQ, y **Adolfo Joaquín Contreras Roy**, delegado federal del Registro Agrario Nacional. A pesar de todo lo acontecido en Movimiento Ciudadano, todo indica que León Hernández goza de la confianza de sus homólogos para presidir la Junta de Concertación en el Congreso. **LAMENTABLE**. El diputado **Marcos Aguilar Vega** sigue dando de qué hablar. Reconocido por militantes del Partido Acción Nacional como un joven con una impecable carrera política, hasta hace poco, el reciente señalamiento sobre corrupción no se ha aclarado. El tema se torna complicado, por decir lo menos. Entre los otros partidos políticos de Querétaro se habla que el legislador federal interpone una demanda tras otra en contra de quién se atreva a acusarlo pero se desvía del tema principal. Aún no se le ha podido comprobar nada pero Marcos Aguilar sigue en el ojo del huracán. (EUQ, 2)

EL ESCÁNDALO

Por Víctor López Jaramillo

Política y escándalo son dos palabras que suelen ir juntas. El nombre de Marcos Aguilar también frecuentemente va asociado con ellas. En los últimos años, el panista Aguilar ha hecho del escándalo y el enfrentamiento su mejor arma política. Sin embargo, hoy se ve alcanzado por ella. Su mayor fortaleza se convirtió en su principal debilidad. Una nota un diario de circulación nacional en donde lo acusan de recibir “moche” (cuota, lo que también suele denominarse el diezmo político) de alcaldes ha logrado lo que todos sus rivales políticos no lograron en años anteriores: que apreciara momentáneamente el valor del silencio. Su política de ruido, mucho, mucho ruido, hoy lo ha dejado sordo. En tanto, los priístas festinan, quizá exageradamente, este primer revés de quien se ha convertido en su obsesión política en los últimos dos años. Como abogado que es, su arma predilecta para encarar a los rivales siempre ha sido judicializar la política. Frecuentes han sido las demandas en tribunales para amedrentar a cualquier rival. Invicto hasta ahora, vuelve a usarla. Sin embargo, el escenario es distinto y eso es lo que no calculó. Demanda a diestra y siniestra (esperemos no demande a este menda que opina) y trata de desviar el tema principal. Para sobrevivir a un escándalo, Dick Morris, ex asesor del expresidente norteamericano Bill Clinton, aconseja que lo esencial sea aparecer ante el electorado y decir la verdad. Y la clave: no reaccionar exageradamente ante el escándalo. El ejemplo más claro es Richard Nixon, quien como presidente de EUA reaccionó exageradamente ante las críticas y lo llevó a colocar micrófonos y asaltar sedes del Partido Demócrata. A la larga, el escándalo que era la crítica a su política bélica, se convirtió en el Watergate, que lo obligó a renunciar. “La mejor forma de sobrevivir a un escándalo es dejar que las fichas caigan donde puedan y confiar en la gente mientras hace todo lo posible para volverse indispensable en el cargo que tiene”, dice Morris en su libro *El Nuevo Príncipe*. Sin embargo, el peor enemigo de Aguilar es su propio carácter. Su ímpetu y vehemencia lo lleva a estar en enfrentamiento perpetuo. Escoge un rival a modo y sabe sacar provecho de para mantener cartelera mediática. ¿Ser agresivo o conciliador? He ahí el dilema de todo político en cierto momento se hace. Ser agresivo cuando el electorado pide conciliación y viceversa, puede resultar fatal para toda aspiración política. Dice el mismo Dick Morris sobre este dilema: “Un líder político debería tomar la temperatura y controlar el pulso del momento en que vive. Con humildad, debe de adecuar el estilo político a sus hallazgos. No tiene que enmudecer sus deseos de cambio o modificar sus ideas, sino que debe de asegurarse que su estilo se adecua al estado del ánimo de público”. Un ejemplo nacional es el caso de Andrés Manuel López Obrador.

Síntesis de información local



MARTES 03 DE DICIEMBRE DE 2013

Independientemente de las irregularidades y sospecha de fraude en las elecciones de julio de 2006, en la recta final de su campaña, optó por seguir en el mismo estilo agresivo, cuando debió mostrarse conciliador, toda vez que llevaba una amplia ventaja. Una acusación contra el entonces presidente Fox, que extrañamente entonces gozaba de buenos índices de popularidad, fue bien aprovechada por sus rivales y sumada a una campaña de guerra sucia, lograron reducir notablemente la ventaja. En el caso local, que le convendrá más a los aspirantes a la alcaldía capitalina. Explotar el escándalo o mostrarse conciliadores. En el caso de Aguilar, ¿su reciente táctica es calculada o es señal de que se sintió atrapado? ¿Seguirá siendo agresivo o se volverá conciliador? Para el 2015 faltan 12 larguísimos meses del 2014. Esto apenas es el prólogo de la historia. (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ

Respalda líder panista a diputado

Martha Romero

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional, José Báez Guerrero, refrendó su apoyo al diputado federal Marcos Aguilar y al alcalde de Tolimán Edgar Montes y se pronunció porque las acusaciones hechas al legislador por el presunto cobro de "moche" por gestión de obras, se resuelva por la vía legal.

Luego de que un medio nacional revelara una presunta lista de diputados federales que cobran "diezmo" a los municipios a cambio de gestionar obras, entre los cuales figuraba Marcos Aguilar, el dirigente estatal del PAN, insistió en que el hecho forma parte de una guerra sucia orquestada en contra de perfiles panistas y que tiene antecedente en los pasados procesos electorales de 2012.

"Marcos Aguilar está defendiendo su honorabilidad, el alcalde de Tolimán también puede defender su municipio, y el PAN defenderá a ambos funcionarios porque confía en ellos y la verdad jurídica es la que debe prevalecer", dijo.

Báez recordó que en enero se llevará a cabo la asamblea estatal del partido, que descartó pueda verse afectada por las descalificaciones hechas al legislador, e incluso desestimó división en el partido por las denuncias de Aguilar Vega sobre el presunto intento soborno al edil panista Edgar Montes para que éste acusara al diputado de pedir dinero a los alcaldes para gestionarles apoyos federales.

El dirigente del PAN pidió la intervención del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) para que a su vez llame a los políticos a evitar las declaraciones sin fundamento y procedan a realizar las denuncias formales.

Báez Guerrero reiteró que la posición del PAN respecto al tema es la de esperar a que los hechos se resuelvan ante las instancias legales y rechazar la guerra sucia adelantada a los tiempos electorales.

Alto a la guerra sucia

JOSÉ LUIS BÁEZ GUERRERO

La campaña electoral del 2012 estuvo definida por la “guerra sucia” que imperó en ella. Durante el pasado proceso electoral local se dejó el antecedente negativo —para el desarrollo democrático de la entidad— que acusar desde el anonimato, sin fundamentos ni pruebas, conlleva juzgar *a priori* a través de las opiniones y los encabezados.

La última campaña evidenció que, en un ambiente democrático y limpio, el partido político hoy en el poder pierde y que para muchos políticos el fin sí justifica los medios; en consecuencia que, desde el 2012, la estrategia del partido oficial haya sido escandalizar y desacreditar sin fundamentos.

Los ciudadanos lo atestiguaron: la difamación, la calumnia y los dados cargados, fueron el medio para arrebatarse espacios públicos. Así, recuperaron la capital de Querétaro.

Tal pareciera que la guerra sucia que

sufrimos en el 2012 resurge y pretende extenderse mayor tiempo. Nos encontramos a año y medio de la elección del 2015 y ya encontramos declaraciones, notas, volantes, cuentas de Twitter, desacreditando insistentemente a determinadas personas —casualmente todas del Partido Acción Nacional (PAN)— a través de acusaciones anónimas, ajenas a la verdad, pero con una cobertura cómplice.

Aunado a lo anterior, resulta aún más lamentable y preocupante que los casos denunciados por las vías jurisdiccionales no tengan los mínimos avances; que las denuncias formales, por ejemplo, en contra de los ex alcaldes priistas de El Marqués y Corregidora estén guardadas en el cajón de la Procuraduría.

Reconocemos que los partidos políticos y los gobiernos difícilmente pueden evitar la corrupción, pero si pueden y deben evitar que persista la impunidad. Se-

guimos esperando pacientemente a que se resuelvan las denuncias formalmente interpuestas.

El tiempo otorga la razón a quienes actúan siempre apegados a la conciencia y al derecho.

En su momento se inventaron sin fin de rumores en contra de la anterior administración estatal, hoy, a más de cuatro años, es evidente que tan solo fueron estrategias políticas.

En el Partido Acción Nacional (PAN) creemos que un fin bueno requiere medios buenos. Que para gobernar se debe llegar por el senda correcta, que para afrontar a la guerra sucia hay que hacerlo desde el cauce legal.

El Instituto Electoral de Querétaro debe hacer un pronto llamado a evitar los linchamientos mediáticos y a promover la cultura cívica de la denuncia formal para preservar las mejores condiciones socio-políticas que enmarcarán los futuros procesos electorales.

El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) debe fijar su posición firme y clara frente a estos hechos y no resignarse a avizorar un proceso complejo donde la guerra sucia lleve mano.

Los ciudadanos están hartos de los pleitos entre los políticos, si alguien quiere señalar algo, que lo haga mediante la denuncia seria y no solo con declaraciones irresponsables. Así lo haremos en el Partido Acción Nacional (PAN) por congruencia y convicción.

Twitter: @PEPE_BAEZ

Dirigente del Partido Acción Nacional en Querétaro